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1 2025/6/1 70代以上 1 阿南市
新アリーナの建設は急ぐ必
要があるのか？

県が構想している新アリーナの建設場所の決定を急ぐ必要はない。現在活用している市立体育館の将来に関しては徳島市が決定権を有すること。県には「ア
スティとくしま」という立派な　当時２００億の建設費をかけた施設がある、音響は良くないらしいが　新ホールがそれを補うはず。建設後まだ２３年程度
で　５０００人規模の収容能力があるし。じっくりと建設の必要性やコストも含めて検討するべき。スピード感だけで決めるのは理解できない。街づくり、
県民の利便性、児童・生徒等のアクセスやアプローチのし易さ、近隣住環境への影響など、さらには人口減少（徳島のみならず四国全域）と周辺地域の先行
施設の運営によるニーズの影響を　 しっかり（役人の好きな言葉ですが）検討するべき。８年を要してもいいではないか？新ホールは３０年以上あーだ
こーだやっている。
また　ただアリーナのみが存在しても集客能力は小さいと思う。長崎のような複合施設、神戸や高松のような周辺施設や交通網との協同が必要で　それには
相当の敷地の広がりと民間資金が必要となる。徳島にそれが可能なのか？アリーナだけでは　 単なる大きな体育館でおわる、「第二アスティとくしま」が
できるのみではないか？

2 2025/6/1 30代 1 鳴門市 四国知事会議

○　後藤田正純徳島県知事は四国知事会議を通じて、四国にプロ野球チ-ムの誘致をしなければならない。
※　東北楽天ゴールデンイーグルス，北海道日本ハムフアイタ-ズ
○　後藤田正純徳島県知事は四国知事会議を通じて、四国のBJリ-グチ-ムを盛り上げていかなければならない。
※　徳島ガンバロウズ，香川フアイブアローズ，愛媛オレンジバイキングス
○　後藤田正純徳島県知事は四国知事会議を通じて、四国のJリ-グチ-ムを盛り上げていかなければならない。
※　徳島ヴオルテイス，愛媛FC，FC今治，高知ユナイテッドSC，カマタマ-レ讃岐

3 2025/6/5 30代 1 鳴門市 新県民アリーナ整備につい
て

○後藤田正純徳島県知事は地方創生戦国時代に勝ち抜くためにも、新県民アリーナは東京有明アリーナ，横浜アリーナ，さいたまスーパーアリーナ，千葉幕
張メッセ，令和7年7月13日にグランドオ-プンする愛知国際アリーナ(IGアリーナ・大相撲名古屋夏場所開催がこけら落とし公演)を超える日本一の新県民ア
リーナを整備しなければならない。

4 2025/6/6 30代 1 鳴門市 とくしまマラソン支援事業
○　後藤田正純徳島県知事はとくしまマラソン支援事業で、とくしまマラソンを「ワ-ルド・マラソン・メジャーズ」にしなければならない。
　※　ワ-ルド・マラソン・メジャーズは、ボストンマラソン，ロンドンマラソン，ベルリンマラソン，シカゴマラソン，ニユ-ヨ-クシテイマラソン，シド
ニ-マラソン，東京マラソン

5 2025/6/11 50代 1 徳島市 むつみスタジアムの照明に
つい

先日、むつみスタジアム(蔵本公園野球場)での「徳島インディゴソックス vs 阪神タイガース2軍)」戦で照明が点灯せずに試合が途中で中止になりました。
徳島インディゴソックスの試合はむつみスタジアムで何回か観戦しているのですが、照明が暗く感じます。
むつみスタジアムの照明は軟式野球の基準のものだと聞いたことがあります。
徳島インディゴソックスの選手は毎年NPBからドラフト指名を受けていることもあり選手の間では他の3球団より人気があるのではと思っています。
そこで、球団としての人気度アップ、観戦環境の快適度アップのために照明のLED化の検討をお願いします。

6 2025/6/11 30代 1 鳴門市 新県民アリーナの早期整備
について

○　後藤田正純徳島県知事は新県民アリーナの早期整備について地方創生戦国時代に勝ち抜く観点から、新県民アリーナがトヨタアリ-ナ東京(令和7年秋オ-
プン・BJ1リ-グに所属するアルバルク東京のホ-ムアリ-ナ)，横浜アリーナ，さいたまス-パ-アリーナ，千葉ポ-トアリーナ(LaLa arena TOKYO-BY・BJ1リ-グ
に所属する千葉ジエツツのホ-ムアリ-ナ)，愛知国際アリーナ(IGアリーナ)を超える日本一の新県民アリーナを整備しなければならない。
　※　新県民アリーナは、徳島ガンバロウズの本拠地たるホ-ムアリ-ナにならなければならない。
　※　愛知国際アリーナは令和7年7月13日にグランドオ-プン(大相撲名古屋夏場所開催がこけら落とし公演)

7 2025/6/16 40代 1 沖縄県 様々な御意見と御要望

日本國内の様々な野球場(公営・私営問わず)・サッカー競技用等の野外型球技場(公営・私営問わず)・野外型のラグビー球技場(公営・私営問わず)等は、全
て全天候型室内球技場・全天候型室内運動場へと変更されて頂きたいです。野外型や観客席に屋根が無い球技場・運動場を全て全天候型室内球技場・全天候
型室内運動場へと変更されて頂きたいです。全天候型室内球技場・全天候型室内運動場へと変更される際に、屋根・壁の一部には、必ず氣象条件(台風・竜
巻・強風等の雨風等)に強い大型の強化ガラス窓・強化ガラス屋根・強化ガラス壁を採用・設置させる義務も含めて頂きたいです。

8 2025/6/17 30代 1 鳴門市 新県民ホ-ル整備計画につ
いて

○　後藤田正純徳島県知事は旧徳島県立徳島東工業高等学校跡地に整備する新県民アリーナは、「TOYOTA ARENA TOKYO」(令和7年秋　オ-プン　Bj1のアルバ
ルク東京のホ-ムアリーナになる)，横浜アリーナ，さいたまス-パ-アリ-ナ，LaLa arena TOKYO-BY(Bj1の千葉ジエツツのホ-ムアリーナ)，IGアリ-ナ・愛知
国際アリーナ(グランドオ-プンは令和7年7月13日　大相撲名古屋7月夏場所の開幕初日がこけら落とし公演　Bj1の名古屋ダイヤモンドドルフィンズのホ-ム
アリーナになる)を超える日本一の新県民アリーナでなければならない。又、併せて、新県民アリーナが徳島ガンバロウズのホ-ムアリーナにならなければな
らない。

9 2025/6/18 50代 1 吉野川市 アリーナ待っていました！

スポーツ観戦が大好き、中でもバスケが大好きな私に取って、アリーナが動き始めたニュースはとても嬉しい！
新町、駅前の活性化の不安などの意見もありますが、新町の駐車場に止めて、水上タクシーで移動も良いかも？！
例えば、すだちくんや、チェックとバロウたちが、水上タクシーでお出迎えしてくれたら嬉しいわあ！と考えたりしました。
アリーナで、イベントのある日は、バンダイマーケットが開かれたり、新町のイベントがあったり、そこを水上タクシーで移動出来たら楽しいだろうなあ。
アリーナに集まったお客様が、ついでに遊びに行こう！と広域に栄えていける思える町になるよう盛りあげて欲しいです。

１３．スポーツ
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１３．スポーツ

10 2025/6/26 30代 1 鳴門市
徳島県スポーツコミッショ
ンについて

○　後藤田正純徳島県知事は、慶應義塾大学硬式野球部対早稲田大学硬式野球部との全早慶野球戦徳島大会をアグリあなんスタジアムで開催しなければなら
ない。
　※　令和7年8月30日に、2025全早慶野球戦愛媛大会が開催(松山坊っちゃんスタジアム・夕方16時試合開始)される。

11 2025/6/27 70代以上 1 阿南市 新アリーナ建設候補地

新アリーナの建設候補地に　旧文化センター跡地も含めて再検討するべきです。近隣に住宅地が少ないし、徳島駅から徒歩圏内です。徳島市と徳島県が土地
を所有していることは高校跡地と同じで、県の所有比率が高い。JRの車両基地計画は消滅したのだろうし。
さらには　かつての動物園跡地も検討対象になると思う。昔　新ホールの建設候補地に挙がったが　周辺住民の猛反発で　断念した経緯があるらしいが。
当初から候補地を２か所に限定していたことに疑問を感じていたが、今回　まったく近隣住民の意向を確認することなく、車の便利さにみを選定理由にする
行政手法は理解できない。


